
Acta de la reunión de la Asamblea de IEMAKAIE

En Córdoba, a 24 de junio de 2024 siendo las 18:30 horas de la tarde se reúne en la sede 
social de la asociación IEMAKAIE, en la Avenida Medina Azahara 49, Local, su Junta 
Directiva con los asistentes y para tratar el orden del día que continuación se relacionan:

Asistentes: 

Presidente: D. José María Lovera Sánchez de Puerta

Vocal: D. Alfonso Fernández Ruz

Vocal: Dña. Marta Ulecia García

Vocal: Dña. Mercedes Ruiz Lozano

Los asistentes no miembros de la Junta Directiva fueron:

D. Alfonso Castilla Rojas (socio), representa también a D. Rafael Zafra Polo

Dña. Carmen Bravo Martínez (socia)

Dña. Mónica Taboada Alcalá (Directora de la Residencia)

Dña. Mercedes Rodríguez Pérez (Directora del CAIT)

Dña. Belén Lovera Ulecia (Directora de Espacio Socio-Comunitario)

Dña. Mireya Carrillo Sainz (personal Espacio Socio-Comunitario)

Dña. Pilar López Cid (Vocal), D. José Luis Caballero Prieto (Vicepresidente) y Dña. 
Marta de Vicente Lama (Secretaria) excusaron su asistencia.

Orden del día:

1. Elección de Presidente, Vicepresidente, vocales y renovación de cargos de la Junta 
Directiva.

2. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión de la Asamblea General de 
2023.

3. Balance de situación y cuenta de resultados a 31 de diciembre de 2023.
4. Informe de auditoría sobre las cuentas del año 2023.
5. Sometimiento a aprobación del Plan anual de actividades de 2024.
6. Informe sobre  los  tres  programas:  -  Residencia  de  personas  con discapacidad y 

trastornos  de  conducta.  -  Centro  de  Atención  Infantil  Temprana.  -  Espacio 
Sociocomunitario.

7. Presupuesto para el 2024.
8. Nombramiento de auditores para los próximos tres años.
9. Ruegos y preguntas.
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1. Elección de Presidente, Vicepresidente, vocales y renovación de cargos de la 
Junta Directiva.

El actual presidente informa que tras la convocatoria de elecciones publicada para cubrir 
el cargo de Presidente, Vicepresidente y Vocalías porque había que renovar los cargos de 
la Junta Directiva, no ha habido ninguna candidatura distinta a la actual, y que los cargos 
actuales están dispuestos a continuar.

Tras someterlo a votación, se aprueba por unanimidad de los asistentes y se procede a la  
proclamación de los candidatos de forma tal que la Junta Directiva queda conformada 
como sigue a continuación:

− Presidente: José María Lovera Sánchez de Puerta

− Vicepresidente: José Luis Caballero Prieto

− Secretaria: Marta de Vicente Lama

− Vocales: Alfonso Fernández Ruz

Pilar López Cid

Mercedes Ruiz Lozano

Marta Ulecia García

Se prorroga el mandato por otros cuatro años. El presidente agradeció a los miembros de 
la Junta Directiva su entrega y compromiso con la asociación.

2. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión de la Asamblea General de
 2023.

Todos los asistentes habían recibido con anterioridad a la celebración de esta Asamblea el 
acta de las sesiones ordinarias y extraordinarias, del 5 de junio del 2023 y la del 23 de  
noviembre del 2023, se comentaron y fueron aprobadas por unanimidad.

Uno de los socios solicitó que las actas estuviesen disponibles en la página web.

3. Balance de situación y cuenta de resultados a 31 de diciembre de 2023

Los documentos han estado disponibles para los socios en la página web. El presidente 
expuso la situación económico-financiera y la cuenta de resultados del ejercicio 2023. Se 
hizo hincapié en la política de recorte de gastos, la incidencia de las subidas del convenio 
en los sueldos y salarios con sus implicaciones correspondientes en la seguridad social a 
cargo de la empresa, siendo además la partida principal del conjunto de gastos. Se aclaró 
que hubo que pagar en el 2023 el IAE pero que se ha reclamado por ser una organización 
exenta de impuestos y que lo han devuelto en el  2024.  Así  mismo se mencionó la 
reducción conseguida en el suministro eléctrico como consecuencia de las placas solares.
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El excedente ha sido negativo por una cuantía de 4.936,94 €, como consecuencia de la  
dificultad de ajustar los plazos de realización de los proyectos y su justificación y cobro, 
así como de la gran labor realizada para presentar proyectos que en algunos casos no se 
consiguen poner en marcha debido a la gran competencia que afrontan, así como al nivel 
de exigencia en algunos casos acerca de las  partidas que son subvencionables y de 
cofinanciación.

Se pidió una aclaración acerca de la variación patrimonial y se aclaró que se habían 
realizado tanto inversiones de inmovilizado material como inmaterial, cuyo detalle se 
puede observar en la memoria económica.

Se aprobaron las cuentas por unanimidad.

4. Informe de auditoría sobre las cuentas del año 2023.

El informe de auditoría  ha estado a disposición de los socios en la  página web.  El 
presidente comentó la opinión dada por los auditores resaltando que las cuentas reflejan la 
imagen fiel del patrimonio y de las cuentas financieras a 31 de diciembre del 2023 de la 
asociación,  y  se  comentaron  los  aspectos  claves  de  la  auditoría  entre  ellos  la  gran 
dependencia de las subvenciones, considerándose que es propio de la actividad que se 
realiza ya que se trata de la contribución que se hace desde la asociación al estado del 
bienestar.

5. Sometimiento a aprobación del Plan anual de actividades de 2024.

El Plan anual de actividades del 2024 se ha puesto a disposición de los socios en la página 
web de la asociación. Se comentó la estructura que se le ha dado para que sirva como un 
instrumento de gestión y poder hacer el seguimiento del compromiso adquirido por la 
asociación para este año.

Se solicitó por parte de algún socio que se integrara como parte de las actuaciones 
comprometidas las actividades que se vayan a realizar para la captación y consolidación 
de los socios. Se acordó incorporar las actuaciones que se han ido llevando a cabo y las 
que se han previsto realizar el resto del año.

Por otro lado, se solicitó información acerca del derecho de superficie sobre los terrenos 
en  los  que  se  encuentra  la  residencia.  El  presidente  informó de  las  conversaciones 
mantenidas con los propietarios y la posibilidad de que se realizara la compra de 1,5 Has a 
2,5 Has, o que se solicitara la ampliación del derecho de uso. Se acordó priorizar la 
resolución de esta situación.

Se informó sobre las actividades que se están realizando para dar más visibilidad a la  
asociación  y  acerca  de  la  organización  de  la  celebración  del  XXV  aniversario  de 
Iemakaie, que se ha previsto celebrar el próximo 29 de octubre en la sede de San Hipólito. 
La invitación con la información pertinente se hará llegar a los socios en cuanto que esté 
cerrado el programa.

Se aprobó por unanimidad el Plan anual de actividades de 2024.
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6. Informe sobre los tres programas: - Residencia de personas con discapacidad y 
trastornos de conducta.  -  Centro de Atención Infantil  Temprana.  -  Espacio 
Sociocomunitario.

El presidente informó de la solicitud de baja como personal del director del Espacio 
Sociocomunitario de D. Antonio José Reina Carpintero, como consecuencia de la oferta 
de trabajo que recibió por parte del Ayuntamiento de Córdoba y presentó a la nueva 
directora Dña. Belén Lovera Ulecia, a la que cedió la palabra para la presentación de los 
proyectos que se están llevando a cabo en el Espacio Sociocomunitario cuya relación se 
adjunta en el anexo.

Dña. Belén explica como los proyectos están estructurados en tres grandes áreas: Familia, 
Igualdad y Salud, destacando cómo en el proceso de actuación el individuo está en el 
centro y se intenta hacer una actuación personalizada procurando conocer en profundidad 
su situación y que tenga acceso a otros programas para orientarlos con una visión de largo 
plazo.  Se  destacó  la  subvención  recibida  por  Mutua  Madrileña  para  el  proyecto 
“Transformando desde la  Raíz”,  proyecto piloto de ayuda a la  infancia en entornos 
vulnerables y como otra novedad el proyecto de “Acompañamiento biopsicosocial a 
mujeres víctimas de trata y de explotación sexual en contextos de prostitución”. 

A continuación, el presidente cedió la palabra a la directora del CAIT.  Dña. Mercedes  
resaltó que su misión es la rehabilitación y estimulación del-la menor de 0 a 6 años con 
trastornos en su desarrollo (motores, psicomotrices, cognitivos, del lenguaje, del habla, 
habilidades sociales...) consiguiendo su integración sociofamiliar y mejorando su calidad 
de vida y la de su familia. Para ello se realizan una serie de actividades que se resumen en 
el anexo. Se destacó que en el 2023 se atendieron 146 menores de los que 91 proceden del 
periodo anterior. Así mismo en 2023 se dio el alta a 43 menores después de permanecer en 
intervención durante una media de 25 meses, señalando que de estos 14 fue porque 
cumplieron la edad de 6 años y que 18 menores se dieron de alta por un desarrollo 
adecuado.

Se informó de que el 24 de mayo de 2023 se firmó la prórroga del Concierto social de dos 
años, que se inició el 1 de julio 2021, por dos años más, por lo cual se finalizará el 1 de 
julio  de  2025 con la  impartición  de  un  mínimo de  28.880 sesiones  terapéuticas  de 
Atención Temprana, y que en este año 2023 la Junta de Andalucía ha autorizado la Unidad 
de Atención sanitaria domiciliaria, estando ya en funcionamiento para algún caso de la 
zona.

Por último, tomó la palabra la directora de la Residencia de Guadalcázar para informar de 
la  situación en la  misma.  La relación de actividades se encuentra en el  anexo.  Los 
principales aspectos sobre los que informó fueron los siguientes: La necesidad de una 
atención integral de las personas con discapacidad intelectual con el objeto de favorecer 
su autonomía e independencia, para ello se organizan actividades de terapia psicológica y 
ocupacional, de desarrollo de habilidad, de integración comunitaria y de senderismo entre 
otras. En 2023 se ha tenido una ocupación media de más del 98% de las plazas. Se han 
dado 4 altas: una por edad, una voluntaria, una al mismo tipo de recurso y otra por mejoría. 
Para el desarrollo de las actividades y puesto que la ratio es superior a la que paga el 
concierto se han conseguido unas subvenciones por valor de 85.160 €, por lo que agradece 
a las organizaciones que han confiado en ellos.
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En conjunto se  destacó los  progresos realizados por  las  diferentes  directoras  de los 
programas actuando como equipo y estableciendo líneas de colaboración conjunta. 

Se agradeció a las directoras su buen hacer y el compromiso que se observa en el personal 
y en ellas mismas con la actividad de la asociación.

7. Presupuesto para el 2024.

El presidente tomó la palabra para exponer el Presupuesto para el 2024 (ver anexo). Se 
resaltó las principales partidas y se comentó que no hay grandes diferencias salvo las 
comprometidas por los nuevos proyectos que se han comentado en el Plan de actividades 
del 2024. En relación con las obras previstas para ampliar las plazas en la residencia se  
aclaró que sólo se realizarían en el  caso de que se resuelva el tema del derecho de 
superficie y de que se obtuviera la financiación necesaria.  

8. Nombramiento de auditores para los próximos tres años.

Se propuso la renovación con los auditores actuales, Luque Velasco Auditores S.L., ya 
que se comentó su gran labor y su disponibilidad. Se aprobó por unanimidad.

9. Ruegos y preguntas. 

Se solicitó que se celebrara alguna otra reunión de la asamblea en otra época del año para 
favorecer  la  mayor  participación  de  los  socios,  ya  que  la  época  estival  y  las  altas 
temperaturas no favorecen la asistencia. Así mismo se solicitó que se realizara en la sede 
de San Hipólito por ser un sitio más céntrico y en un horario más adecuado. 

Sin más asuntos que tratar, siendo las 20:45 horas se levantó la sesión.

VºBº Presidente Secretaria

D. José Mª Lovera Sánchez de Puerta Dña.  Mercedes  Ruiz  Lozano  en 
sustitución de la Secretaria 
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